



MEILLEURS VŒUX : BONNE ANNEE 2024 !

"Que le Seigneur te bénisse et te garde ! Que le Seigneur fasse briller sur toi son visage, qu'il se penche vers toi ! Que le Seigneur tourne vers toi son visage, qu'il t'apporte la paix !" (Nombres 6, 22-27).

En ce début et premier jour de l'année, il convient de regarder en avant et demander la bénédiction du Seigneur sur nous et sur toutes les personnes qui nous sont chères ainsi que sur ceux et celles qui sont sans ressources et démunis. Déjà dans l'Ancien Testament, nos pères dans la foi savaient se tourner vers Dieu et solliciter sa bénédiction avec des mots qui sont parvenus jusqu'à nous et que nous pouvons faire nôtres aujourd'hui.

Une année bénie par Dieu, c'est ce que je nous souhaite à toutes et à tous. Pour savoir comment recevoir cette bénédiction, il y a un modèle, c'est celui de la Vierge Marie "bénie entre toutes les femmes" comme le dit l'Ave Maria. La Vierge bénie de Dieu a accueilli dans la foi et la confiance le don du Fils de Dieu dont elle devient la Mère ; et le mystère de la nativité que nous venons de vivre en dit long.

Dans la ligne de cette bénédiction dont il est question, le témoignage des chrétiens porte avant tout sur la paix dans le monde. En effet, l'Église a consacré le premier jour de l'année nouvelle à la paix dans le monde et chaque année, le Pape publie le 1er janvier un message pour la Journée mondiale sur la Paix. Car, voyez-vous, les chrétiens sont dans le monde des témoins de la venue de Jésus Prince de la Paix, qui témoigne de l'amour de Dieu pour l'humanité.

Comme chrétiens, nous sommes appelés à être des témoins du don de la paix, don de Dieu. À travers les obstacles et les lenteurs, remplis de confiance en Dieu, nous pouvons témoigner que la paix est possible dans le monde, dans nos sociétés, dans nos familles, dans notre paroisse, dans nos communautés, dans nos relations professionnelles, en nous et autour de nous.

Bonne, Heureuse et Sainte année 2024 à vous toutes et à vous tous !

Père Donat RUSENGAMIHIGO, OSB

LES DEUX D DES EGLISES D'AFRIQUE : DYNAMISME ET DIFFICULTES

Chaque année, en cette même période, il est demandé aux catholiques d'avoir une pensée et un geste financier en direction des Eglises d'Afrique. Car après avoir largement évangélisé ce continent, les Européens y ont laissé une Eglise dynamique, certes mais aussi affrontée à de grandes difficultés matérielles. La population, jeune et souvent pauvre, de plus en plus aujourd'hui en mal de repères, trouve dans la foi chrétienne un refuge, quand ce n'est pas dans l'alcool ou la délinquance, comme le souligne l'historien belge David Van Reybrouck dans son livre consacré au Congo. Oui, la foi des Africains est profonde, joyeuse et sociologique, comme le montre la fréquentation des églises chaque jour, avec plusieurs messes en semaine dès 6 heures du matin ! Chantées, dansées, rythmées et colorées, les célébrations sont assurément réconfortantes et mêlent avec joie toutes les générations. Le dimanche est une fête, celle du Seigneur et celle du peuple de Dieu ! Mais cela ne saurait masquer les difficultés de l'Eglise d'Afrique face à la concurrence grandissante des églises protestantes évangéliques, voire des sectes. En outre, la pauvreté de nombreuses églises de village ou de ville freine la mise en place d'infrastructures d'accueil paroissial pour les nouvelles générations. Déposer un billet de 20 euros à la quête est un vrai miracle pour un village, quand beaucoup de fidèles n'ont même pas les moyens de donner quelque centime ! Tout cela, je l'ai vécu lors de mes différents séjours africains ces dernières années, que ce soit au Cameroun, Rwanda, Burundi ou au Congo. Alors, en ce début d'année 2024, que cette réalité des deux D des Eglises d'Afrique – dynamisme et difficultés –, soit une vraie prise de conscience de notre part et le signe d'une réelle fraternité concrétisée entre nos communautés européennes et africaines.



Sophie HASQUENOPH.

A NOTER DANS VOS AGENDA !

Sur les pas de Madeleine Delbrêl

Dimanche 28 avril 2024

Pèlerinage à Ivry-sur-Seine,
organisé par la paroisse



Agenda paroissial

VŒUX DE LA PAROISSE Dimanche 7 janvier à 15h à la chapelle du Moutier
Mardi 9 janvier — 20h30 Réunion de préparation au baptême pour les petits enfants, en salle boisée
Vendredi 12 janvier : — 19h30 à 21h30 : Rencontre des aumôneries des lycées « La Cabane » , 5 rue Gallieni à Fresnes
Samedi 13 janvier : — 10h/11h30 : Séance pour les enfants du catéchisme CE1 et CE2 , à Notre-Dame-de-la-Trinité, 102 rue de Bicêtre l'Haÿ — 10h/12h : Séance pour les enfants du catéchisme CM1 et CM2 , chapelle du Moutier  — 16h à 18h Galette des Rois partagée proposée par l'Association Saint-Léonard à la salle « La Source » au 12 av. A. Briand, (accès par l'escalier du sentier des Jardins) apportez vos galettes, l'ASL offre la boisson. Vous êtes tous conviés !
Dimanche 14 janvier : — 10/15h Séance de catéchisme pour les aumôneries 6/5 ^e à Notre-Dame-de-la-Trinité au 102 rue de Bicêtre à L'Haÿ-les-Roses — 10h30/15h Séance de catéchisme pour les aumôneries 4/3 ^e à la chapelle du Moutier au 11 av. A. Briand — 10h45h/16h Séance des Jeunes de l'Aumônerie des Lycéens qui se préparent à la confirmation avec le Père Faustin, à Notre-Dame-de-la-Trinité, 102 rue de Bicêtre l'Haÿ

Samedi 20 et dimanche 21 Janvier : Quête pour les séminaires
Samedi 20 janvier : — 9h/12h 1ère Etape à la Première Communion (enfants du catéchisme primaire - CM), à la chapelle du Moutier et dans les salles du 12 av. A. Briand — 10h/11h30 : Séance pour les enfants du catéchisme CE1 et CE2 , à Notre-Dame-de-la-Trinité, 102 rue de Bicêtre l'Haÿ — 10h/12h Réunion de l'équipe Catéchuménat n°2, en salle boisée — 18h Messe animée par l'équipe des Servants d'Autel, à l'église Saint-Léonard — 18h30 Célébration 2^{ème} étape de Baptême pour les enfants du catéchisme et les jeunes de l'aumônerie : la Croix et la Parole , messe à l'église Sainte-Colombe de Chevilly-Larue
Dimanche 21 janvier : — 10h30 Messe animée par l'équipe des Servants d'Autel, à l'église Saint-Léonard — 10h30/11h30 Rencontre pour les enfants de L'Eveil à la Foi , à la chapelle Sainte-Louise 55 rue de Chalais à L'Haÿ-les-Roses — 10h30/16h Séance pour les Jeunes de l'Aumônerie des Lycéens qui se préparent au baptême avec le Père Faustin, à Saint-Paul de Fresnes, 1F rue Jean-Moulin

Intentions de messe	
Sa 6	9h à St Léonard : Rolande OUDOT 18h à St Léonard : Antonia FUENTES
7	10h30 à St Léonard Nicole TUDESQ Mélanie HEDUE
Ma 9	9h St Léonard : Emilio FIONDA Geneviève et Pierre COULON
Me 10	9h à St Léonard : François BEL Famille FERRET
Je 11	19h St Léonard : Antonia FUENTES Luc PEYRE
Ve 12	9h à St Léonard : Nicole TUDESQ
Sa 13	9h à St Léonard : Mélanie HEDUE 18h à St Léonard : Geneviève et Pierre COULON
Di 14	10h30 à St Léonard Rolande OUDOT Annie THOMAS
Ma 16	9h St Léonard : François BEL
Me 17	9h à St Léonard : Antonia FUENTES
Je 18	19h St Léonard : Geneviève et Pierre COULON
Ve 19	9h à St Léonard : Rolande OUDOT Annie THOMAS

Quête pour les séminaires 20-21 janvier 2024



En 2023-2024, les 8 diocèses d'Ile-de-France comptent **près de 130 séminaristes et jeunes en année de fondation spirituelle**. La prise en charge financière de leur formation est **intégralement assumée par les dons des fidèles**. Une journée de formation coûte **90€** (hébergement, frais d'études, protection sociale, pèlerinages...). La quête est destinée au financement de la formation des séminaristes. Vous pouvez également envoyer vos dons, déductibles de vos impôts, à : **Œuvres des Vocations**, 15 rue des Ursins, 75004 Paris ou faire un don en ligne sur le site www.mavocation.org. **Au nom des futurs prêtres : Merci !**

En paroisse

En diocèse



« 2024 année des JO sous le signe du Sport Fraternel »

Dimanche 14 janvier à l'église St Denys d'Arcueil :
messe d'ouverture de l'année « Sport Fraternel 2024 »

C'est à Arcueil que le Père dominicain Henri Didon a inventé la devise olympique « plus vite, plus haut, plus fort ». Pour en faire mémoire, plusieurs temps forts diocésains auront lieu en 2024 à Arcueil et dans le doyenné d'Arcueil Gentilly Kremlin Bicêtre. Le dimanche 14 janvier à 10h30, une messe sera présidée par notre évêque Dominique Blanchet, au cours de laquelle l'église St Denys d'Arcueil sera dédiée comme église pour les Jeux de 2024, avec la bénédiction d'une chapelle consacrée au Sport Fraternel. A cette occasion, les visuels avec la devise du diocèse et une appli dédiée seront dévoilés. **Contact : sportfraternel@eveche-creteil.ccf.fr**

NOS PEINES : Nous avons accompagné à la maison du Père : Jeanne (02/01), Stanley (05/01)

PAROLE DE VIE : « Nous sommes venus d'Orient adorer le roi » (Mt 2, 1-12)